

東札幌だより

第6号
平成20年3月
発行 東札幌まちづくり協議会
白石区東札幌2条4丁目3-14
東札幌会館内
TEL 011-811-9355

地域の中での学校づくり

日章中学校 校長 佐藤 哲夫

日章中学校では、以前から地域の公園清掃など、ボランティア活動に関わってきておりました。そんな中で平成18年の冬に、東札幌まちづくり協議会の方々に協力していただいた「独居老人宅福祉除雪」の取り組みが、その後、生徒たちを劇的に変えていきました。

当時の生徒会の役員たちが、地域の人たちと一緒に活動することの楽しさを知り、もっといろんなボランティアを通して、たくさんの人たちと触れ合いたいと思ったのです。まちづくりセンターや協議会の方々のアドバイスを受け、花壇整備、道路清掃、老人施設訪問などの活動を実施することになりました。生徒たちの参加者も、回を重ねるごとに増え、今では、「ボランティアの日章中」とまで言われるようになりました。

「学校」は地域社会の中に存在しますが、これまでは人的な交流がなかなか進まないのが現状でした。そんな中で、地域と学校のかげはしになって交流のきっかけを作っていただいたのがまちづくり協議会でした。今では、生徒たちは「地域あつての学校」ということを実感し、これからも交流を深めていこうと思っております。益々のご支援をお願いいたします。

～まちづくり協議会の活動状況～

『日章中生徒が除雪ボランティアを行いました』

昨年に引き続き、日章中学2年生が一人暮らしのお年寄り宅の除雪ボランティアを1月26日と2月16日に行いました。まちづくり協議会では、除雪の指導、道具の用意や昼食の調理などの支援を行いました。

1回目は、吹雪模様の中、生徒38名、先生7名、協議会8名の参加のもと、5軒の除雪・排雪を行い、会館で地域のお母さんたち11名が作ってくれた豚汁とおにぎりの昼食をいただきました。この模様は、2月9日にHTBの番組「愛・らぶサッポロ」で放映されました。

2回目は生徒23名、先生7名、協議会8名が参加して行われました。

『全自動血圧計を東札幌会館2階に設置しました』

使い方は、腕を入れてスタートスイッチを押すと自動的に血圧を測定します。測定結果はプリンタ用紙に印字されます。

小学生以下の子どもを除き、どなたでもご利用できますので、日常の健康管理にお役立てください。

『ゼッケンと百人一首木札を購入しました』

地域の青少年の健全育成のため、町連や団体の行事で利用できるゼッケン120枚と百人一首木札10組を購入しました。

ゼッケンは小学生が学年別に着用できるよう6色各20枚で、2月3日の町連青少年部雪合戦大会で利用されました。木札は、2月16日に行われた青少年育成委員会のカルタ大会で利用されました。



除雪ボランティア（1月26日）



全自動血圧計



雪合戦大会（2月3日）

～今後の活動予定～

『防犯夜間パトロール用の提灯を用意しています』

東札幌防犯夜間パトロールは、平成15年度から継続して、地域安全活動推進委員、町内会役員、青少年育成委員などが協力して行っています。平成20年度は4月から11月まで毎月第二水曜日の午後8時から行う予定になっています。

まちづくり協議会ではパトロール中の防犯PR効果を高めるため、防犯提灯を2個購入しましたので、来年度も多くの皆様の参加をお願いいたします。



防犯提灯

『子どもたちの交通安全のため路面ステッカーを貼り付けます』

地域の子どもの交通安全を推進するため、通学路の危険な交差点などに貼り付ける路面ステッカー（ストップマーク）を300枚作成しました。雪融け後に、東札幌小の児童交通安全指導員やスクールゾーン実行委員会などが協力して貼り付け作業を行う予定です。

皆さんのまわりで、ステッカーを張ったほうが良い場所などがありましたら、情報提供をお願いいたします。



とまれマーク



とびだしちゅういマーク

『お助けカードを70歳以上の方が住む世帯にお配りします』

東札幌には70歳以上の方が約2,200人住んでいます。まちづくり協議会では70歳以上の方がお住まいの世帯に配布するため、「お助けカード」を作成しています。このカードには、緊急時の連絡先やかかりつけ病院などを書き込むことができます。

さらに、いざという時に役立つ身近な情報を掲載することになっています。

今後、地域の民生委員、福祉推進委員が協力してお配りしますので、ご活用ください。

『春の全町一斉清掃にご協力願います』

今年の7月7日から9日まで、地球環境問題などをテーマとする「北海道洞爺湖サミット」が洞爺湖町で開催されます。このため、サミット歓迎の意味を込めて、東札幌地区全町で一斉に春の清掃活動を行い、清潔なまち東札幌をめざす取り組みが進められています。

実施は4月27日（日）の予定です。まちづくり協議会では、参加者のための統一したデザインの帽子80個と軍手、ごみ袋を用意します。多くの皆様のご協力をお願いいたします。



環境パトロールの帽子

～編集後記～

今号は「地域の中での学校づくり」と題して日章中の佐藤校長先生より原稿をいただきました。ありがとうございました。今年度最終号となり、2ページに増やすことができました。これからもよろしく願います。（山崎記）